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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proyectos turísticos de grupos indígenas serían prioritarios en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/proyectos-turisticos-de-grupos-indigenas-serian-
prioritarios-en-michoacan/ 
Incluir a las comunidades indígenas en la promoción de la formación y reconocimiento de 
las micro, pequeñas y medianas industrias creativas y empresas culturales para fortalecer 
el turismo indígena y que las comunidades puedan acceder a mecanismos de fomento 
económico y estímulo fiscal, propone diputados de Morena. Procurar priorizar los proyectos 
presentados por grupos indígenas o pobladores originarios para la promoción y divulgación 
de proyectos culturales, es la sugerencia de los diputados Julieta García, Anabet Franco, 
Margarita López y Juan Carlos Barragán. En una iniciativa para reformar la Ley de 
Desarrollo Cultural plantean integrar a dos representantes de grupos indígenas o 
pobladores originarios en el Consejo Consultivo Estatal de Planeación Cultural.  
 
Boletines: 
 
Buscará Ernesto Núñez garantizar perspectiva de discapacidad en obras de 
desarrollo urbano 
Con el objetivo de proporcionar un espacio público accesible, y garantizar la movilidad y 
equidad de las personas con discapacidad, el diputado local por el Partido Verde Ecologista 
(PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, presentará una iniciativa de reforma al Código de 
Desarrollo del Estado. Propuesta que busca alinear dicho Código con la Ley General de 
Movilidad y Seguridad Vial (LGMSV), así como el Protocolo para Juzgar con perspectiva de 
Discapacidad de la Dirección de Derechos Humanos, emitido por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, el cual contempla acciones afirmativas y ajustes razonables en favor 
de este sector. 
 
Diputados de Movimiento Ciudadano denuncian bloqueo para recomposición de 
órganos del Congreso en Michoacán  
Los diputados de Movimiento Ciudadano no avalamos que se pretenda prolongar un 
periodo vacacional, sin actividad alguna en el Congreso, hasta por 4 semanas, advirtió 
Oscar Escobar Ledesma.  “Las condiciones de seguridad que se viven en Michoacán deben 
atenderse, no podemos parar la función legislativa para irnos de descanso por tanto tiempo 
cuando hay personas que ya no pueden salir tranquilas a las calles, salir de noche, a tomar 
un café, al mercado, porque no se sabe en cuál momento te atacarán y quitarán la vida”, 
señaló. 
 
Urgente regular antros y bares en Morelia: Dip. Luz María García 
La falta de regulación y supervisión en bares y antros pone en riesgo la salud de la población 
principalmente jóven, ya que persiste la venta de drogas y sustancias tóxicas, consideró la 
Diputada, Luz María García, del Partido Encuentro Solidario (PES) en referencia al cateó 
de un bar del Centro Histórico de Morelia en donde se aseguraron drogas sintéticas.  La 
diputada local, pidió a las autoridades tomar cartas en el asunto, para prevenir situaciones 
de riesgo como la violencia o accidentes de tránsito, así como delitos derivados de la venta 
y distribución de estupefacientes. 
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Turismo eje y motor de la economía de Michoacán: Erendira Isauro Hernández 
La diputada local por el Distrito 05 de Paracho e integrante de la 75 Legislatura, Erendira 
Isauro Hernández, invitó a disfrutar de nuestras bellezas naturales, gastronomía y 
actividades culturales, religiosas y artísticas que oferta Michoacán durante esta Semana 
Santa, especialmente la región de la Meseta Purépecha, al resaltar que el Gobierno Estatal 
ha generado garantías para que los ciudadanos disfruten de nuestro estado. Erendira 
Isauro recordó que de acuerdo con el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI), en 
Michoacán 145 mil 342 personas laboran en restaurantes y servicios de alojamiento dentro 
del sector terciario de la economía formal en la entidad. 
 
Juan Carlos Barragán solicitará revisión de inversión en el complejo acuático de Villa 
Magna 
A solicitud de los vecinos del fraccionamiento Villa Magna, el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez se comprometió para que desde el Congreso de Michoacán se revise el 
manejo de los recursos que el Ayuntamiento invirtió en la reparación del complejo acuático 
ubicado en el conjunto habitacional. El diputado recorrió el lugar, donde no se percibe la 
inversión de más de 2 millones de pesos que asegura el municipio ya haber destinado para 
poder echar andar nuevamente la alberca. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Expulsión del PRD de Fanny Arreola, en proceso; descarta defensa jurídica 
https://mimorelia.com/noticias/politica/expulsi%C3%B3n-del-prd-de-fanny-arreola-en-
proceso-descarta-defensa-jur%C3%ADdica 
La diputada local, Fanny Arreola Pichardo, mencionó que su proceso de expulsión 
del Partido de la Revolución Democrática se encuentra en ruta y descartó realizar alguna 
defensa jurídica para permanecer en el PRD Michoacán. En entrevista, la legisladora de la 
Representación Parlamentaria mencionó que por el momento no ha recibido ninguna 
notificación sobre su supuesta expulsión, y de llegar se mantendrá como política 
independiente sin partido. 
 
Alianza entre el PAN y el PRD, fue muy importante: Oscar Escobar 
https://grupomarmor.com.mx/2023/03/29/alianza-entre-el-pan-y-el-prd-fue-muy-
importante-oscar-escobar/ 
Luego del anuncio de la ruptura entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Michoacán por parte de la dirigencia blanquiazul, el ex 
dirigente de esta fuerza política, así como ex coordinador de la bancada en el Congreso de 
Michoacán, afirmó que si hubo resultados durante los pasados comicios electorales por la 
alianza de ambos partidos. Ejemplificó que el municipio de La Piedad no pudiera haberse 
ganado sin la alianza que se tuvo con el PRD, así como también reconoció su influencia 
para ganar la capital michoacana.  
 
Ningún partido de la Alianza le puede ganar a Morena: PRD Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ningun-partido-de-la-alianza-le-puede-ganar-a-
morena-prd-michoacan/ 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/ning%C3%BAn-partido-de-la-alianza-le-puede-
ganar-a-morena-reconoce-prd-michoac%C3%A1n 
Ninguno de los partidos que integran la Alianza Va Por México es lo suficientemente 
fuerte para ganarle a Morena de frente al 2024, reconoció el dirigente estatal del PRD en 
Michoacán, Octavio Ocampo. En conferencia de prensa refirió que el panorama de frente 
a las próximas elecciones en Michoacán es sumamente complejo, ya que dijo, no hay un 
sólo distrito electoral en el que los partidos de la Alianza sean competitivos contra 
Morena, por lo que auguró que este partido y sus aliados lograrán ganarlo todo. 
 
Octavio Ocampo exige respeto a Guillermo Valencia: “no es confiable por su 
cercanía con Morena” 
https://metapolitica.news/2023/04/03/octavio-ocampo-exige-respeto-a-guillermo-valencia-
no-es-confiable-por-su-cercania-con-morena/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/03/memo-valencia-no-es-de-fiar-por-su-cercania-a-
morena-prd-michoacan/ 
https://www.contramuro.com/a-mi-no-me-sacaron-a-huevazos-de-mi-pueblo-octavio-
ocampo-a-memo-valencia/ 
El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova, exigió respeto a su homólogo del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Guillermo Valencia Reyes; además, acusó que no es confiable por su cercanía 
con Morena. “Mientras él no sé la certeza de ser confiable no nos sentaremos en ninguna 
mesa […] hoy no es confiable […] Memo ha servido en realidad de hacerle la chamba sucia 
a Morena. Entonces no es confiable para nosotros por su cercanía con Morena”, sentenció 
en conferencia de prensa. 
 
Puja PRD por alianza con PAN, pero pone un hasta aquí a dirigente del PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/puja-prd-por-alianza-con-pan-pero-pone-un-hasta-
aqui-a-dirigente-del-pri/ 
https://postdata.news/prd-buscara-reestablecer-la-alianza-con-el-pan-de-cara-al-2024/ 
Pese a la mala relación que existe con los líderes priísta y panista, la dirigencia del PRD en 
Michoacán no descarta la posibilidad de una alianza con el PRI y el PAN para las elecciones 
de 2024, pero puso un hasta aquí al dirigente del tricolor, a quien exigió respeto, y advirtió 
que no es un interlocutor confiable debido a su cercanía con Morena. En rueda de prensa, 
el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, dijo que se ha restablecido el 
diálogo con el PAN, que la semana pasada rompió con los perredistas ante las presuntas 
intromisiones de Silvano Aureoles para intervenir en la configuración de fuerzas políticas 
del Congreso de Michoacán.  
 
PRD Michoacán Avanza En Unidad Y Merece Respeto: Octavio Ocampo 
https://www.changoonga.com/2023/04/03/prd-michoacan-avanza-en-unidad-y-merece-
respeto-octavio-ocampo/ 
Nuestro instituto político merece respeto, y no vamos a permitir que personas ajenas a la 
vida interna del PRD pretenda emitir descalificaciones, destacaron las y los integrantes de 
la Dirección Estatal (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Al fijar el 
posicionamiento semanal en Conferencia de Prensa, Octavio Ocampo Córdova, Presidente 
del PRD, informó respecto a las actividades partidistas y de fortalecimiento en las diversas 
regiones del estado, así como de temas de trascendencia nacional como lo ocurrido con 
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los migrantes en Ciudad Juárez y la toma de protesta de las y los nuevos consejeros del 
INE.  
 
Cancela IEM consulta para autogobierno en Ucareo, Zinapécuaro  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cancela-iem-consulta-para-autogobierno-en-
ucareo-zinapecuaro/ 
Por diferencias entre los habitantes de la comunidad, el Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) canceló la consulta que tenía prevista en Ucareo, municipio de Zinapécuaro, en torno 
al ejercicio del presupuesto directo. En sesión pública, este lunes, la Comisión Electoral 
para la Atención de Pueblos Indígenas, del IEM, acordó la suspensión del ejercicio, en tanto 
que las autoridades de las distintas encargaturas del orden en Ucareo llegan a un acuerdo.  
 
Hidalgo: San Matías, 2 meses sin acceder a 15 mdp de presupuesto directo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/hidalgo-san-matias-2-meses-sin-acceder-a-15-mdp-
de-presupuesto-directo/ 
La comunidad indígena de San Matías Grande, municipio de Hidalgo, no ha recibido el 
presupuesto de 15 millones 414 mil 771.14 pesos que, en términos de la Ley Orgánica 
Municipal y del Código Electoral de Michoacán y otras disposiciones legales, le 
corresponden. En rueda de prensa, este lunes, miembros del Consejo Comunal de San 
Matías recordaron que desde el 7 de febrero el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) validó 
la consulta celebrada el 22 de enero, para que, en apego a sus usos y costumbres y a la 
Ley Orgánica Municipal, la comunidad otomí ejerza su presupuesto directo. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Convenio de seguridad con Morelia, no es para tomar el control; reitera gobernador 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/convenio-de-seguridad-con-morelia-no-es-para-
tomar-el-control-reitera-gobernador 
https://www.quadratin.com.mx/politica/estado-sin-intencion-de-asumir-seguridad-en-
morelia-ramirez-bedolla/ 
Tras darse a conocer la intención del gobierno municipal de Morelia por firmar el convenio 
de seguridad con la administración estatal, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, insistió en que este acuerdo no sería un modelo de mando único o unificado, como 
en otros periodos. En conferencia de prensa al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario 
estatal explicó que lo que se busca es que se pueda mejorar la coordinación entre el 
gobierno del estado y municipios para poder mejorar la seguridad. Enfatizó que ahora 
incluso en este gobierno estatal crearon el Fortapaz, para otorgar recursos a los 
ayuntamientos para fortalecer las acciones de seguridad. 
 
Mantiene Morelia mejor precio de canasta básica en Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/921805 
Con un costo total de 965 pesos ofrecido por la tienda Soriana, ubicada en la 
colonia Chapultepec Oriente, Morelia se posicionó por segunda semana consecutiva como 
la que ostenta el mejor precio de los 25 productos de la canasta básica, respecto a los seis 
municipios donde la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) realiza el monitoreo 
semanal. En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el 
titular de la Sedeco, Claudio Méndez Fernández, informó que, en este ejercicio, 
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correspondiente a la estrategia Michoacán sin Carestía, el segundo lugar lo obtuvo la 
tienda Aurrerá, ubicada en Zitácuaro, con un costo total de 994 pesos.  
 
Activos, 5 incendios en Michoacán; acumula 214 en este 2023  
https://www.quadratin.com.mx/principal/activos-5-incendios-en-michoacan-acumula-214-
en-este-2023/ 
El balance respecto a incendios en el estado arroja que hay hasta la fecha un acumulado 
de 214 incendios en lo que va de esta temporada y del año. De acuerdo con el reporte de 
la bitácora diaria del Centro Estatal de Control de Incendios Forestales, al momento 
permanecen activos cinco, además de otros cuatro que ya fueron liquidados. Se refiere 
también que los puntos donde están activas estas quemas son la comunidad de El 
Tejamanil y La Cebadilla, en el municipio de Ario de Rosales; El Varaloso en el municipio 
de Coalcomán.  
 
Declara Ramírez Bedolla más de 3,627 hectáreas en restauración ambiental  
https://www.quadratin.com.mx/politica/declara-ramirez-bedolla-mas-de-4600-hectareas-
en-restauracion-ambiental/ 
https://postdata.news/declaran-zonas-de-restauracion-ambiental-3-mil-627-hectareas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó la firma de convenios para resguardar y 
preservar más de tres mil 627 hectáreas para proteger los recursos forestales de la entidad. 
Acompañado de Alejandro Méndez, secretario de Medio Ambiente, el Ejecutivo emitió el 
decreto para declarar contingencia ambiental la temporada de estiaje 2023. Con ello, se 
permitirá a los cuerpos de emergencia acceder a cuerpos de agua naturales y artificiales, 
tanto públicos como privados, para el combate de incendios forestales cercanos.  
 
Reduce más de 40% el homicidio doloso en primer trimestre de 2023, de 763 a 448 
víctimas respecto a 2022 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reduce-mas-de-40-el-homicidio-
doloso-en-primer-trimestre-de-2023-de-763-a-448-victimas-respecto-a-2022/ 
En reunión de trabajo para analizar los avances en materia de investigación y persecución 
de delitos de alto impacto, el titular de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), 
Adrián López Solís, destacó que, no obstante los delitos de alto impacto que se han 
presentado  en la entidad, en el primer trimestre del año, se logró una reducción de 41.28 
por ciento en el número de víctimas y 41.84 en la cifra de eventos por homicidio doloso, con 
relación mismo periodo del año pasado. 
 
Policía Auxiliar, capaz de resguardar centros nocturnos y eventos masivos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/policia-auxiliar-capaz-de-resguardar-centros-
nocturnos-y-eventos-masivos/ 
https://www.contramuro.com/policia-auxiliar-mejor-opcion-para-brindar-seguridad-a-
sectores-productivo-y-comercial/ 
La Policía Auxiliar de Michoacán se ha convertido en una de las instituciones de seguridad 
pública más destacadas del estado, debido a su capacidad para brindar protección y 
seguridad a instituciones tanto públicas como privadas, por lo que se encuentra lista y 
preparada para brindar servicios de seguridad a bares y antros de la entidad, destacó el 
director de la institución, Juan Eulogio Sandoval Vargas. En conferencia de prensa, 
reconoció que la corporación ha crecido en un 30 por ciento su estado de fuerza de 2021 a 
la fecha, ya que pasó de mil 256 efectivos en 77 municipios en octubre de 2021, a mil 728 
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elementos en 103 municipios en abril de 2023. Además, en este mismo periodo de tiempo, 
la Policía Auxiliar ha aumentado su arsenal, al contar con 991 armas, lo que representa un 
incremento del 16 por ciento en comparación con las 850 armas que poseían en octubre de 
2021. 
 
Insta Seimujer a reconocer señales de que un infante ha sido abusado  
https://www.quadratin.com.mx/principal/insta-seimujer-a-reconocer-senales-de-que-un-
infante-ha-sido-abusado/ 
En un macro sistema que ejerce la violencia, las personas más vulnerables son las niñas, 
niños y adolescentes, manifestó Alejandra Anguiano, directora de Prevención y Atención 
de la Violencia en la Seimujer, por ello es importante hablar de la prevención, aunque la 
detección es parte de los niveles de atención a la violencia, aseguró. La especialista y 
funcionaria de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer), dio a conocer algunas señales para poner atención, ya que 
podrían indicar que niñas, niños y adolescentes están siendo violentados en algún sentido. 
Al respecto, explicó que se presentaban factores psicológicos y también hay rechazo.   
 
Inseguridad en transporte público solo es percepción de usuarios: Sedum  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inseguridad-en-transporte-publico-solo-es-
percepcion-de-usuarios-sedum/ 
La inseguridad en el servicio de transporte público es solo una percepción de los usuarios, 
ya que menos cinco por ciento de las personas que declaran sentirse inseguras han sufrido 
un robo o asalto, afirmó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda. 
Esto de acuerdo con el último barrido que hizo la dependencia hacia la construcción de una 
nueva Ley de Movilidad, pero dijo que los datos concretos no los tiene porque además de 
que son pocos los incidentes no se presentan las denuncias correspondientes, por lo que 
insistió en que es más un tema de percepción que de inseguridad.   
 
Beneficia Pensión para Personas con Discapacidad a 46 mil michoacanos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/beneficia-pension-para-personas-con-
discapacidad-a-46-mil-michoacanos/ 
El Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), avanza en la 
entrega de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, al cumplir 
cabalmente con los dos pagos bimestres del año, correspondiente a los periodos de enero-
febrero y marzo-abril. El propósito es apoyar a los sectores sociales históricamente 
vulnerados, al ofrecer a las personas con discapacidad permanente, de cero a 64 años, un 
apoyo económico bimestral de 2 mil 950 pesos para el mejoramiento de su calidad de vida.  
 
No se ha publicado el tabulador de sueldos de la Policía Auxiliar de Michoacán 
https://postdata.news/no-se-ha-publicado-el-tabulador-de-sueldos-de-la-policia-
auxiliar-de-michoacan/ 
Sin que sea público el tabulador con los sueldos y costo que tiene para las empresas y 
oficinas gubernamentales la contratación de elementos de la Policía Auxiliar, el gobierno de 
Michoacán, presumió a esta agrupación como la mejor opción para la vigilancia de todos 
los sectores productivos, al señalar que se mantiene en capacitación permanente y es la 
más equipada. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que en breve se hará 
pública la información en el Periódico Oficial del estado, luego de que el director de la Policía 
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Auxiliar, Eulogio Sandoval Vargas reconoció en la conferencia de prensa de este lunes que 
los datos no han sido publicados. Gobernador:  
 
No hay limitaciones para que trailers circulen en la Siglo XXI, explica Bedolla 
https://moreliactiva.com/no-hay-limitaciones-para-que-trailers-circulen-en-la-siglo-xxi-
explica-bedolla/ 
No hay limitaciones para que los trailers circulen en la Autopista Siglo XXI, pese a que hay 
señalamientos de conducciones peligrosas y temeraria. Ello lo explicó el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien acentuó que en todo el país no hay ninguna 
restricción para la circulación de vehículos de carga. «No existe una limitación de circulación 
por las carreteras de Michoacán y del país», dijo. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Centro Histórico de Morelia, sin venta de alcohol para llevar en Viernes Santo 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/centro-hist%C3%B3rico-de-morelia-sin-venta-de-
alcohol-para-llevar-en-viernes-santo 
https://indiciomich.com/en-el-centro-historico-no-se-permitira-la-venta-de-alcohol-durante-
dias-santos/ 
De acuerdo al secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, 
será suspendida la venta de alcohol para llevar en los establecimientos de la zona centro 
durante el Viernes Santo, debido a las actividades que se tienen planeadas como la 
Procesión del Silencio. El funcionario municipal detalló que la restricción será a partir de 
las 17:00 a las 00:00 horas del sábado 8 de abril. 
 
¿Tienes una mascota que requiera ser esterilizada? 
https://www.contramuro.com/tienes-una-mascota-que-requiera-ser-esterilizada/ 
¿Tienes una mascota que requiera ser esterilizada?, el Centro de Atención Animal (CAA) 
de Morelia brindará este lunes, martes y miércoles esterilizaciones gratuitas en el Colegio 
de Morelia de 9 de la mañana a las 3 de la tarde.Las citas deberán agendarse vía WhatsApp 
al teléfono 4434 057659, desde donde se darán las indicaciones de ayuno y limpieza que 
requiera el perrito o gatito que será intervenido, explicó Karla Jacqueline Durán Marquez. 
 
Morelia Puente De Av. Michoacán SIN Riesgo A Colapsar Por Hundimiento: Ayto 
https://www.changoonga.com/2023/04/03/morelia-puente-de-av-michoacan-sin-riesgo-a-
colapsar-por-hundimiento-ayto/ 
No hay riesgo de colapso en el puente de la avenida Michoacán pese a hundimiento, señaló 
el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benitez Silva. «No hay riesgo de que se 
venga abajo, no hay riesgo estructural, pero sí se tiene que hacer un trabajo de mejora en 
el área por la compactación de la zona», explicó el funcionario municipal. Al 
respecto, detalló que ya se analiza el presupuesto que se requerirá para realizar dichos 
trabajos e incluirlo al Programa Anual de Inversión (PAI) de este año. 
 
Taxistas piden evitar congestionamiento de tránsito en la TAM por vacaciones 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/taxistas-piden-evitar-congestionamiento-de-
tr%C3%A1nsito-en-la-tam-por-vacaciones 
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Taxistas de la Terminal de Autobuses de Morelia llamaron a los usuarios a 
evitar congestionamientos en los accesos de la central, durante este periodo vacacional. 
Arturo Méndez Calderón, secretario general del Bloque Transportista de Morelia y el 
Estado, afirmó que en los periodos vacacionales suele haber quejas por el 
congestionamiento en la TAM, toda vez que el flujo de pasajeros incrementa 
considerablemente. 
 
Este Viernes Santo, Morelia vivirá la Procesión del Silencio 
https://postdata.news/este-viernes-santo-morelia-vivira-la-procesion-del-silencio/ 
El Ayuntamiento de Morelia, que encabeza el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, invita en 
esta Semana Santa a las y los morelianos a vivir la Procesión del Silencio en las calles del 
Centro Histórico de la capital michoacana, uno de los eventos sacros con más tradición de 
México, y que se llevará a cabo el próximo 7 de abril a las 19:30 horas. Este evento contará 
con la participación de 20 cofradías, en las que ahora se incluye la cooperación de algunas 
tenencias. El recorrido iniciará desde la Calzada Fray Antonio de San Miguel, pasará por la 
avenida Madero y culminará en el templo de Capuchinas. 
 
Sin cancelación de reservaciones, por los hechos violentos en Morelia: Hoteleros 
https://postdata.news/sin-cancelacion-de-reservaciones-por-los-hechos-violentos-en-
morelia-hoteleros/ 
Ante los hechos violentos que se han registrado en los últimos meses en la capital 
michoacana, la presidenta de la Asociación de Hoteles de Morelia, Judith Mora Rodríguez, 
consideró que son un factor que golpea la economía del sector pero afirmó que los turistas 
están seguros. “Si nos llegan a golpear un poquito, vuelvo a repetir a los turistas no les pasa 
nada es tan 100 % seguros, está el operativo en las carreteras y lo mismo que les decía en 
la Ciudad de México, mientras tú viajes a tus horarios, en la mañana, tarde, ya cuando se 
mete el sol que trate de llegar a la ciudad más cercana, no viajar de noche, o sea no 
exponerse”. 
 
Lamentable, que seguridad pública dependa de la firma de un convenio: Yankel 
https://primeraplana.mx/archivos/921856 
El combate contra la inseguridad y la violencia demanda que las instancias y los niveles de 
gobierno lleven a cabo las funciones que tienen encomendadas, con independencia de la 
firma de un convenio de coordinación. El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, 
calificó como “lamentable” que la actuación de los responsables de brindar seguridad a la 
población dependa de que exista un documento firmado sobre este tema, o que se pretenda 
politizar, “falta un año para las elecciones, hay que trabajar en lo que se ocupa”. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
El registro de solicitudes de nuevo ingreso a la UMSNH sigue activo en periodo 
vacacional 
https://postdata.news/el-registro-de-solicitudes-de-nuevo-ingreso-a-la-umsnh-sigue-activo-
en-periodo-vacacional/ 
La plataforma para el registro de solicitudes de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), continúa activa en el periodo vacacional, por lo que 
las y los interesados en realizar el trámite pueden acceder al portal oficial www.umich.mx. 
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Es importante mencionar que, la ventanilla de Control Escolar de la Casa de Hidalgo 
reanudará actividades el próximo 17 de abril. La convocatoria de nuevo ingreso dio inicio el 
pasado 6 de marzo y continuará abierta hasta el próximo 26 de mayo, para las licenciaturas, 
bachillerato y para el programa de técnico en Enfermería de la UMSNH. 
 
#Michoacán Tras Vacaciones Escuelas Deberán Cuidar A Alumnos Del Sol: SEE 
https://www.changoonga.com/2023/04/03/michoacan-tras-vacaciones-escuelas-deberan-
cuidar-a-alumnos-del-sol-see/ 
En las escuelas michoacanas se hace un llamado a las y los directores de los planteles 
para que se evite exponer al sol durante las horas de mayor radiación a la población escolar, 
es decir, entre las 11:00 y 17:00 horas, pues además de las quemaduras que podría 
generar, con el tiempo incrementan los riesgos de enfermedades como el cáncer de piel.  
Al respecto la Secretaría de Educación del Estado (SEE) informa que trabaja de forma 
interinstitucional con las diversas dependencias a fin de velar por el desarrollo integral de 
las y los alumnos, por ello forma parte del Comité Estatal de Seguridad en Salud, que en 
su reciente sesión llegó a acuerdos que se implementarán en las escuelas una vez 
concluido el actual periodo vacacional. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Este lunes, Michoacán registró 13 contagios y ninguna muerte por Covid-19 
https://postdata.news/este-lunes-michoacan-registro-13-contagios-y-ninguna-
muerte-por-covid-19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 13 nuevos contagios y ninguna muerte por 
Covid-19. Al corte de este lunes, el estado acumuló 219 mil 951 casos confirmados y 
mantuvo la cifra de 8 mil 780 fallecimientos por la enfermedad. De los 13 nuevos casos, 8 
fueron en Morelia, 2 en Tzintzuntzan, 1 caso foráneo, en Hidalgo y en Zacapu. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Requiere FGE información a UMSNH tras ataque armado a 4 profesores  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/requiere-fge-informacion-a-umsnh-tras-ataque-
armado-a-4-profesores/ 
Como parte de las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE), por 
el ataque armado en Plaza U, que dejó cinco heridos, entre ellos, cuatro profesores de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se solicitó información a la 
autoridad educativa para esclarecer los hechos. En entrevista con Quadratín, el titular de la 
FGE, Adrián López Solís, informó que se solicitó información a la UMSNH, debido a que, 
aunque con poca pericia, el modus operandi del tirador hace suponer que fue un ataque 
dirigido hacia uno de los cuatro docentes, adscritos a la preparatoria número dos, Ingeniero 
Pascual Ortiz Rubio.   
 
Accidentes viales incrementan hasta 250% en periodo vacacional de Semana Santa: 
PC Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/accidentes-viales-incrementan-hasta-250-en-
periodo-vacacional-de-semana-santa-pc-michoac%C3%A1n 
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Durante el periodo vacacional de Semana Santa, en Michoacán llegan a incrementar hasta 
un 250 por ciento los accidentes viales, principalmente en las carreteras o autopistas del 
Occidente y la Siglo XXI, en donde transitan vehículos de carga y de civiles que van a 
vacacionar, expuso el coordinador estatal de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado. En 
una temporada normal se da un accidente, en las temporadas que son vacaciones se dan 
hasta tres (diarios)”. 
 
Detiene Policía Morelia a sujeto que intentaba subir a la fuerza a mujer a un vehículo 
frente a Palacio Municipal 
https://postdata.news/detiene-policia-morelia-a-sujeto-que-intentaba-subir-a-la-fuerza-a-
mujer-a-un-vehiculo-frente-a-palacio-municipal/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sujeto-intenta-subir-por-la-fuerza-a-una-
mujer-a-una-camioneta-policia-morelia-evita-la-accion/ 
En una acción inmediata, un elemento de la Policía Morelia, detuvo a un sujeto que 
intentaba subir a la fuerza a una mujer al interior de una camioneta. En un comunicado, se 
informó que los hechos ocurrieron en la calle Allende, frente a Palacio Municipal, lugar en 
donde una persona del sexo femenino fue abordada por un masculino quien trató de subirla 
a la fuerza a una camioneta tipo Blazer, negra, mientras la insultaba y agredía.  
 
Médico del IMSS asesinado en su domicilio, en Villas de la Fuente 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/medico-del-imss-asesinado-en-su-
domicilio-en-villas-de-la-fuente/ 
 La noche de este lunes fue localizado el cadáver de un médico que trabajaba en la clínica 
76 del Seguro Social, esto en su domicilio ubicado en el Fraccionamiento Villas de la 
Fuente; presentaba lesiones producidas con arma blanca. Alrededor de las 20:00 horas 
familiares realizaron el hallazgo, por lo que de inmediato notificaron a las autoridades; unos 
paramédicos locales confirmaron el deceso del doctor Fredy E., por lo que resguardaron el 
lugar ubicado sobre la calle Fuentes Purhépechas.  
 
Imperceptible, sismo de magnitud 5.5 de Oaxaca en Michoacán: Protección Civil 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/imperceptible-sismo-de-magnitud-55-de-oaxaca-
en-michoac%C3%A1n-protecci%C3%B3n-civil 
Luego del sismo de magnitud 5.5 que se localizó a 17 kilómetros al norte de Puerto 
Escondido, en Oaxaca, esta noche, las autoridades de Michoacán reportaron que en el 
estado fue imperceptible. "El sismo magnitud 5.5 con epicentro al Norte de Puerto 
Escondido, Oaxaca, no fue perceptible en ninguna región de Michoacán; realizamos un 
monitoreo a través de las coordinaciones municipales de Protección Civil", informó 
Protección Civil de Michoacán. 
 
Rescatan a persona privada de la libertad en Michoacán; hay 2 heridos 
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/rescatan-a-persona-privada-de-la-libertad-en-
michoac%C3%A1n-hay-2-heridos 
 En la cabecera municipal de Zitácuaro, elementos de la Guardia Civil (GC) auxiliaron a una 
persona que estaba privada de la libertad y detuvieron a los dos presuntos 
responsables del delito, quienes portaban armas de fuego. De acuerdo con las autoridades 
policiales, lo anterior sucedió en la esquina de las calles Mariano Matamoros y Revolución. 
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Trascendió que los oficiales, en dicho lugar, realizaban un recorrido de vigilancia y 
detectaron a unos sujetos a bordo de un vehículo azul que hicieron disparos contra otro 
auto de color blanco. 
 
FGE debe desistirse de la investigación del caso Arantepakua: Gobernador 
https://postdata.news/fge-debe-desistirse-de-la-investigacion-del-caso-arantepakua-
gobernador/ 
A sólo 2 días de que se cumplan seis años de la incursión policial en la comunidad de 
Arantepakua, municipio de Nahuatzen, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, reiteró su 
postura de que el Fiscal General del Estado (FGE), Adrián López Solís debe desistirse de 
la investigación de los hechos en los que fallecieron 5 personas, 4 comuneros y 1 policía 
estatal, además de alrededor de 45 heridos, entre ellos 37 civiles y 8 uniformados. Señaló 
que es la única vía para que la Fiscalía General de la República (FGR) atraiga la 
indagatoria. “Primero, lo dije en su momento, que para mí lo mejor era que el fiscal se 
desistiera para que al desistirse, automáticamente la FGR atrajera el caso, y eso no ha 
ocurrido, eso lo dije hace un año y lo vuelvo a sostener”. 
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